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今日德州

公开水域为啥不划游泳区
市民比较期待，专家认为还不具备条件
本报记者 李明华

游泳爱好者转战新湖

对于今年59岁的毕方来说，
早上六点钟去新湖游泳成了每
日的必修课。“从老游泳馆(原址
在中心广场)拆除了之后，我们
三四十个人就选择了在新湖游
泳。”毕方说。

老游泳馆是一座开放式露
天游泳馆，两三毛钱的门票，价
格便宜，颇受市民喜爱。在上世
纪 九 十 年 代 因 规 划 问 题 被 拆
除，而同时期的十三局二百亩
游泳馆因收费比较贵，很多游
泳爱好者就直接选择了去新湖
游泳。

记者了解到，常年在新湖游
泳的人不断增多，从一开始的三
四十人，发展到现在的近两百
人。一些女性也加入了游泳队

伍，人数已经达到二三十人，并
且成立了游泳女队。

并不都是在游野泳

对于一些市民把协会组织
者和野泳者混为一谈，公开水
域游泳爱好者感觉比较冤枉。

“我们常年在新湖游泳，没有
发生溺水事故，发生溺水事故

的 基 本 上 是 单 个 的 或 外 地
的。”德州市游泳协会会长李
金旺说。

此事也得到了锦绣川风景
区管理人员的印证。锦绣川景
区管理办公室主任王海龙告诉
记者，景区内发生溺亡事故都
不是常年在此游泳的人，以外来
人居多。

为了确保在新湖游泳安全，
德州市游泳协会在游泳固定时

间配备了医生，并成立了义务
救援组，并要求初学者提交健
康证明。

散客管理难度较大

在减河湿地公园有一处专
门的水域供儿童玩水、嬉戏。“这
部分水域水位比较浅，孩子们也
比较希望能够玩水，所以专门开

辟了这部分水域。”负责该部门
安保工作的景区管理人员王杰
民说，但不允许成人下水游泳。

锦绣川景区管理办公室主
任王海龙告诉记者，进入暑期
后，来景区内游泳的人日渐增
多，管理起来很费劲。“我们只能
通过告示牌、劝说等方式去劝说
野泳人员，但是还是有一部分人
不听取劝告。”有组织的游泳，出
现意外的风险比较低，景区工作
人员不会过多干预。

条件尚未达到要求

对于野泳出现安全问题，一
些游泳爱好者希望在公开水域
中开辟出安全区域，既能降低户
外游泳危险，又能满足人们游泳
需求。

“德州虽然有比较丰富的水
域资源，但目前都是以旅游开发
管理为主。”德州市体育局体育
总协会杨海涛说，但在公开水域
划定游泳区域还需要达到相关
要求。

据介绍，目前德州的水质是
否达到公开水域游泳条件并不
确定，即便能达到相关要求后，
安全、救生措施的配备也是个难
题。“我个人并不鼓励在公开水
域游泳，提倡更多的人参与室内
游泳。”杨海涛说，德州目前还不
具备在公开水域划定游泳区域
的能力。目前，在公开水域游泳
已经纳入到全运会的比赛项目，
德州也组织开展了公开水域游
泳比赛。

一些市民希望德州能在
公开水域划定安全的游泳区
域，但全市水域以旅游开发
管理为主，目前并不具备划
定安全游泳区域的要求。

6月30日，锦绣川风景区内，岔河公共水域里人头攒动。 本报记者 王小会 摄
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